

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION. Entregando su importe en Madrid á envase de metalico, libranza ó sellos de correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XX, NÚM. 3,575 DE LA MAÑANA.

MADRID, MARTES 20 DE AGOSTO DE 1887

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

Por el ministerio de Ultramar se ha expedido un real decreto reglamentando el derecho que tienen los empleados de aduanas de Ultramar á una parte en las multas y valor de los comisos. Los empleados tendrán la participacion del 25 por 100 y los denunciadores lo mismo; pero los primeros no podrán ser otros que aquellos empleados que por razon de su cargo, y segun el orden de distribucion de trabajos dentro de cada aduana, intervengan en el reconocimiento de las mercancías causa de la pena, y descubran el fraude. La distribucion, cuando haya mas de un participante, se hará á prorrata del sueldo y sobresueldo que cada uno disfrute.

Una real orden del ministerio de la Gobernacion recuerda el cumplimiento mas exacto y severo de las reales disposiciones que se han dictado prohibiendo la inhumacion ó traslacion de cadáveres á iglesias, panteones ó cementerios que se hallen dentro de poblado.

La escampavía *Gallardo*, del apostadero de las Baleares, aprehendió en la noche del 9 del actual en Cueva Roch cuatro fardos de tabaco.

La escampavía *Intrepida*, del apostadero de Algeiras, aprehendida en la madrugada del 12 del actual en los arrecifes del Rocadillo una barquilla con cinco bultos de tabaco.

Dice *La Idea*: «No son muy satisfactorias las noticias que tenemos de la provincia de Badajoz, en donde, como en otras muchas, las necesidades de la primera enseñanza se hallan bastante desatendidas. Las dos terceras partes, por lo ménos, de las juntas locales y de los municipios miran este asunto con frialdad, y algunos hasta son sus mas declarados enemigos. La mayor parte de los pueblos carecen de buenos locales; las dotaciones de los maestros se satisfacen generalmente con irregularidad, y las retribuciones y el material son objeto constante de un pesado trabajo para los jefes de la administracion pública, produciendo casi siempre serios y numerosos disgustos á los profesores.»

Los maestros y maestras de las escuelas de primera enseñanza de la provincia de Ciudad-Real, han regalado un magnífico baston y una medalla de oro al Sr. D. Domingo Clemente, inspector del ramo que fué en dicha provincia, y que ahora se halla en Valencia.

El periódico húngaro *Hon* publica una carta del general Tur á sus compatriotas exhortándoles á entrar en la via de la reconciliacion y á mantenerse unidos á fin de destruir las sordas intrigas de Rusia que desea fundar un gran imperio slavo.

El conde de Ledochowski, arzobispo católico de Posen, ha mandado á todos los eclesiásticos que estan bajo su jurisdiccion, bajo penas disciplinarias, que abandonen el uso de la lengua alemana y empleen segun el ritual el idioma latino en todas las ceremonias religiosas.

Entre los personajes que han acudido al campo de Chalons al mismo tiempo que el emperador Napoleon se encuentra el príncipe Humberto, el general belga Renard, el general inglés Claremont y el jefe árabe Ismail-Ouldadi Bach, agha de Freadah.

Se han embarcado en Oporto para Rio-Janeiro la princesa Leopoldina del Brasil y su esposo el duque de Sajonia.

Anoche recibimos de uno de nuestro querido amigo y corresponsal de la Granja la siguiente carta:

San Ildefonso, 17 de agosto. Las esperanzas que abrigábamos de que SS. MM. FF. prolongarán un día más su estancia en este real sitio, se han desvanecido. Esta mañana se anunció que partirían á las tres de la tarde de hoy.

El presidente del consejo de Ministros, que solo esperaba para regresar á esa corte la terminacion de la visita que á nuestros soberanos han hecho los monarcas portugueses, salió á las dos de la tarde en una silla de posta, acompañado del general Vega y del brigadier Ozoires, en direccion á Villalva, en cuya estacion aguardará la llegada de SS. MM. FF. Seguiránle, en otra silla, el Sr. Belda y el Sr. Orovio, que acompañarán hasta la frontera á los monarcas lusitanos. A las dos y media cubrióse de tropas el camino que habian de seguir los ilustres

viajeros hasta la salida de esta poblacion, y á poco más de las tres dejaban SS. MM. el real palacio entre las salvas de la artillería y los acordes de la marcha real portuguesa.

S. M. la reina Pia iba en una elegante corsetela, acompañada de la duquesa de Baena y de una dama de su alta servidumbre. Vestía traje negro, un sombrero del mismo color, y saludaba afectuosa á la multitud, que se agrupaba á su paso. El general Saenz de Buruaga, comandante general del sitio, caminaba al estribo derecho. Seguía despues una espaciosa y cómoda silla de postas, en la cual iban los reyes D. Francisco y don Luis, el infante D. Augusto y los señores Loulé y Casal Riveiro. Los tres primeros vestían de uniforme. S. M. el rey acompañó á Madrid á sus ilustres huéspedes. Últimamente, y en un tercer carruaje de camino, iban varios altos funcionarios de palacio y otros personajes importantes de la comitiva de los reyes de Portugal.

La concurrencia que ha asistido á despedir á los monarcas lusitanos ha sido numerosísima, á pesar de los ardientes rayos del sol y del calor que hacia.

SS. MM. FF. han dejado este real sitio sumamente complacidos de los festejos con que han sido obsequiados, y de las pruebas de sincero afecto que han recibido.

Se asegura que al presenciar ayer tarde el rey D. Luis las manifestaciones que hizo la guarnicion en las llanuras de Robledo, manifestó al rey D. Francisco su admiracion por el marcial aspecto de las tropas y precision en las evoluciones que efectuaron, añadiendo que podia estar orgulloso de sus soldados.

Esto vuelve á su vida habitual. El gran número de personas que vinieron á presenciar las fiestas, se preparan á marcharse, y las diligencias salen atestadas de viajeros. Mañana, como de costumbre, correrá una fuente en los jardines, creo que la de las ocho calles, y tocarán las músicas en la esplanada de palacio. Se me olvidaba decir á Vds. que en la cacería de ayer se mataron diez y seis reses: cuatro de ellas fueron muertas por el rey de Portugal.

La reina de Holanda irá á Inglaterra á principios de setiembre, donde pasará algun tiempo.

Las noticias de Candia de origen tur-

co dicen que Aghia-Boumeli se habia reunido á Omer-baja, y Mehomet habia cogido á Ornelos. 1400 voluntarios se habian embarcado en una fragata francesa y una cañonera rusa para volver á Grecia.

El colegio de farmacéuticos de Madrid celebrará la sesion pública del aniversario 130 de su instalacion mañana miércoles á las ocho de la noche, en el salon de sus sesiones, calle de Santa Clara, número 2. El secretario 1.º D. Joaquin Omedilla y Paig leerá una breve resúmen de los asuntos mas importantes que han ocupado al colegio en los dos años últimos, y acto continuo se dará lectura á la biografía del doctor en farmacia y catedrático que fué de la facultad D. Manuel Jimenez y Murillo, cuyo trabajo ha desempeñado el colegial D. Carlos Mallaina, procediéndose despues al sorteo del premio concedido á los alumnos practicantes de farmacia que reúnan las condiciones prescritas.

El viernes 16 dieron principio las sesiones del Congreso médico internacional que se celebra en Paris en estos momentos. El anfiteatro de la escuela de medicina estaba completamente ocupado por gran número de doctores entre los cuales figuraban nuestros compatriotas los Sres. Seco Baldor, Martinez y Molina, Velasco, Castelo, Cortejarena, Cervera, Tejada y España y otros.

El local estaba adornado con banderas de todas las naciones y el presidente Sr. Bonillaud, señalando á ellas, proclamó la union fraternal de todos los paises civilizados.

Muchos son los trabajos de esta reunion científica que durará hasta el 27, habiendo sesion por tarde y noche, pero en dias alternados.

En la caja de Ahorros de Madrid ingresaron el domingo 149040 reales, y se devolvieron 138318.

Se han publicado en el periódico oficial las siguientes providencias judiciales:

D. Joaquin Alvarez de Morales, caballero de la real y distinguida orden de Carlos III, y juez de primera instancia de esta ciudad y su partido.

Por el presente primer edicto cito, llamo y emplazo á Miguel Sanchez, natural de Caneva y vecino de Saviote, para

que dentro del término de nueve dias comparezca en la sala-audencia de la cárcel de esta ciudad á contestar los cargos que le resultan en la causa que instruyo contra el mismo y contra D. Eugenio Sanchez Madrid Ballesteros y consortes, vecinos de Saviote, sobre rebelion; apercebido de que trascurrido dicho término sin haber comparecido lo parará el perjuicio que haya lugar.

Dado en Ubeda á 16 de agosto de 1867. —Joaquin Alvarez de Morales. —Por mandado de S. S., Alejo Ruez Almagro. —D. Benigno Borrajo, juez de primera instancia de Verin.

Por el presente cito, llamo y emplazo nuevamente á D. Julian Garcia Otero, de oficio minero en las de Arucellos, y residente en la villa de Laza, para que dentro del término de 15 dias, que empezarán á contarse desde la publicacion del presente edicto, comparezca en este juzgado y escribanía del que autoriza á prestar declaracion indagatoria en causa que me hallo instruyendo sobre proyectos de trastornos políticos en este partido para subvertir el orden público, denunciado por Gástor Pascual, de Villar de Ciervos; con apercebimiento que pasado dicho término sin verificar su presentacion se le declarará rebelde y se seguirá sustanciando el procedimiento con los estrados del juzgado, parándole el perjuicio que haya lugar, pues así lo tengo acordado por auto de ayer en la referida causa.

Dado en Verin á 13 de agosto de 1867. —Benigno Borrajo. —De su mandado, Manuel D. Ferreiros.

Los expedicionarios del Escorial, que todos los años se distinguen por su buen humor y por las fiestas que improvisan para dar amenidad á la vida que se hace en aquel real Sitio, han empezado á publicar un periódico fresco, campestre é inofensivo, que se titula *El Escorial*, y que impreso lujosamente en Madrid, contiene en su número primero varios artículos literarios, poesías y sueltos locales. Extraño será que tras el anónimo con que se cubren los festivos redactores de *El Escorial*, no se oculte el nombre de un distinguido periodista que hace años se ha constituido en cronista de aquel real Sitio é infatigable iniciador de todas las reformas y diversiones.

Entre los proyectos de ley que discutirá el consejo federal de Alemania del

daban de sus corceles y los ginetes hacían una pequeña colacion, oyeron en el camino real el galope precipitado de un caballo.

Maquinalmente interrumpieron ambos la comenzada cena y prestaron atento oido.

Momentos despues y confundido con el galopar del caballo, les pareció oír el lloro de una criatura.

De un salto lanzáronse al umbral de la puerta. Pero caballo y caballero estaban ya muy lejos del albergue, y en la sombra, pues aun era de noche, les fué imposible distinguir nada.

El llanto infantil tampoco volvió á renovarse.

—¡Estamos locos! dijo Guido Raymond. ¡Sin duda era alguna ilusion de nuestro espíritu intranquilo! Por otra parte, Labrosse ignora la existencia de ese niño, á quien hace tres dias acabo de ver á mi regreso á Francia. Si, le vi feliz y tranquilo en la modesta morada de Landry y Migneuilla. A los ojos de todos pasa por hijo suyo, y nadie es capaz de sospechar el misterio de su nacimiento. ¿Qué, pues, podría habersele revelado á Labrosse? ¡Nadie! ¡absolutamente nadie! Tanto Lanary como Migneuilla se dejarían arrancar la lengua antes que pronunciar una palabra. ¿Pero qué digo? ¡Cielo santo! continuó lanzando un grito terrible, ¿Si Berenguela en uno de sus accesos se lo habrá contado todo á sus verdugos?... ¡Oh!... ven... ven, Cramignole, y si nuestros caballos caen muertos de fatiga, continuaremos á pié el camino que nos falte.

Y esto diciendo, pagaron el gasto; pidieron sus caballos y emprendieron de nuevo su interrumpida marcha.

Pero los pobres animales apenas podían andar; así es que cuando llegaron á las puertas de Chateau Thierry, era ya bastante entrado el dia.

CAPITULO IX.

Triple asesinato.

Allá, por el siglo xiii, la ciudad cuyo nombre acabamos de mencionar, se entendía lo mismo que hoy, formando un vasto anfiteatro al pié de la costa, desde cuya altura se la descubre toda entera, como así mismo sus pintorescos alrededores y su fértil campiña. Situada sobre un montecillo, hoy demantelado, erguábase magestuosa; una

vieja fortaleza merovingiana, construida en el siglo viii por Carlos Martel, cuyo objeto era proteger la ciudad.

Conociósele bajo el nombre de Chateau Thierry, por haber sido edificado por Thierry IV, rey de Neustria.

En la época en que se desenvuelve el plan de nuestra historia, el castillo de Thierry era uno de esos formidables monumentos del feudalismo tan comunes en la edad media.

Una larga hilera de fortificaciones circunvalaba la vasta plataforma; la antigua torre tenia entonces todos sus bastiones y contaba la fortaleza con sus sombríos subterráneos, sus impenetrables calabozos, sus puertas abovedadas, y un pozo insondable en cuyo fondo murmuraba de continuo un torrente misterioso; y en fin, poseía todo el titánico aparato de los altos señores de aquel tiempo.

Hoy los fosos están terraplenados, los puentes levadizos han desaparecido y solo quedan los cimientos seculares del viejo gigante merovingiano.

Pero al contemplar sus restos poderosos, al considerar aquellas ruinas vigorosas, la vista se dilata admirada y late el corazón precipitado.

Al ver lo que es hoy se comprende lo que fué.

Los siglos que pasaron salen de la nada; el desnudo recinto se puebla súbitamente de guerreros cubiertos de hierro; las torres y torreones vuelven á ocupar su puesto; las fuertes murallas aparecen defendidas por un ejército de guerreros, y desde lo mas elevado del torreón central oye el alerta del vigía, cuyo eco va á perderse en el espacio.

Y dentro de aquellos subterráneos, que aun pueden visitarse hoy, resuenan los sordos gemidos, los sollozos desesperados de las víctimas y las risas insultantes de los bárbaros verdugos del feudalismo.

Pero bien pronto disipase el sueño y vuelve á velarse el sombrío pasado. En vez de la siniestra fortaleza vanse alegres jardines cubiertos de verdor, parques embalsamados con el aroma de las flores; en lugar de las desoladas quejas de los prisioneros, oyense los alegres gritos y las campestres canciones de los muchachos de la aldea, que entretienen alegremente sus oídos, no lejos de la estatua de Lafontaine.

Bajo las ennegrecidas murallas de la vetusta fortaleza habia una choza cubierta de musgo y enredaderas.

Espiritus de la noche que vagáis por las orillas de esta playa, que fué un tiempo Testigo de mis sonrisas,

Decid al hombre que amé, Que su constante Clorinda Viene á regar con sus lágrimas Este lugar noche y dia.

..... Duerme, niño hermoso, que tu madre cita vela el dulce sueño de su alma y su vida.

Si ves á tu padre dile que Clorinda ruega por su alma de noche y de dia.

Al escuchar Guido esta sentida y melancólica romanza, entonada aun mas melancólicamente por la infeliz loca, no pudo contener sus lágrimas.

Coquenbuque y Grifardoche, aquellos dos hombres de hierro, sintieron húmedos sus párpados, y en cuanto á Cramignole inútil es decir que lloraba como un chiquillo.

—Amigos míos, dijo Guido Raymond, dirigiéndose al gigante y al judío, á vuestra custodia confío esta infeliz. ¿Me dais vuestra palabra de velar por ella?

—¡Contad con nosotros!... respondieron á un tiempo.

—¿Pensáis partir?... preguntó en seguida este último.

—Sí, contestó Guido. Es preciso. Ese niño... ese niño de que tanto habla y que crece en este momento estrechar contra su seno, existe realmente, y no es como quizás habeis supuesto una fantasia de su imaginacion. Ese niño es suyo... es el mío... Este último secreto debeis conocerle lo mismo que los demás... Ahora bien, ese hijo cuyo recuerdo vive aun en su pensamiento, quiero devolverlo. Solamente un prodigio puede arrojar un rayo de luz en las tinieblas de su entendimiento. Ese prodigio me dice una voz secreta, que solo pueden realizarlo las caricias y la vista de su hijo!...

—¿Y hác á qué punto pensáis dirigir vuestros pasos?... preguntó el judío.

—Primeramente á Chateau Chierry, donde crece el hijo de Berenguela al cuidado de dos fieles servidores de su madre. Mañana estaré de vuelta, amigos míos... ¡adiós!... Velad por ella... Despues de despedirse de Grifardoche

y Coquenbuque, salió del palacio subterráneo del viejo israelita, y seguido de Cramignole dirigióse al cobertizo donde reposaban los caballos.

CAPITULO VIII.

Un viaje rápido.

En un segundo año y criado estaban cada uno sobre su caballo.

—Ahora, dijo Guido Raymond, en marcha y que Dios nos proteja.

—¡En marcha!... repitió el normando. Así como así hace un tiempo de los demonios y este bosque es mas negro que boca de lobo. Coaque... andando y fuera de aquí cuanto antes... siempre que no tengamos algun mal encuentro.

—¡Potron!... —Eh... señor, continuó Cramignole, este bosque de Bondy es bien poco apetecible. Está plagado de bandidos, abundan los lobos y para que nada le falte hasta hay quien afirma que las brujas y los magicos vienen aquí á media noche á celebrar el sábado.

Cramignole decía verdad. Desde tiempo inmemorial, (pues el el bosque de Bondy existía ya en el siglo VIII bajo el nombre de *Bontiacum*) citábasele como el sitio mas peligroso de las cercanías de Paris.

Bestias feroces de todas las conocidas en Europa vagaban por sus sombríos senderos, y diferentes cuadrillas de bandoleros acampaban en el bosque con la mayor libertad.

Respecto á los brujos, segun dicen los cronistas, tambien se reunian en este sitio, y solo Dios es testigo de los crímenes misteriosos que debieron cometerse durante aquellas reuniones en las malditas encrucijadas del bosque.

Desde Childerico III, rey de Austria, que fué muerto allí en el año 673 hasta el siglo XIX el número de víctimas asesinadas es indecible.

En 1814, los bandidos en cuadrilla cedieron el puesto á los enemigos de la Francia.

El 27 de marzo los franceses que se replegaban sobre la capital ante los ejércitos aliados tuvieron un sangriento choque en el bosque de Bondy con un cuerpo de ejército prusiano.

Despues de un combate encarnizado las tropas francesas fueron degolladas y torrentes de sangre bañaron durante

Norte, hay uno relativo á la unid de las tarifas de correos en todo el territorio de la confederación; otro sobre la competencia de los consulados extranjeros, y otro sobre arreglo de pesas y medidas.

El gobierno inglés está haciendo trabajos en Tuticorin para la cria artificial de las ostras que producen las perlas.

Por real decreto se ha determinado en Prusia la creacion de una cancelleria federal bajo la presidencia del Sr. Delbruck.

El gobierno prusiano ha concedido al ministro de Negocios extranjeros de Italia la gran cruz del Aguila roja, condecorando además á algunos otros grandes funcionarios de este departamento.

El rey de Suecia, que se encuentra actualmente en Prusia, pasará ocho dias en Muskau (Silesia), volverá despues á Berlín y á principios de setiembre llegará á la capital de su reino.

El príncipe Carlos de Roumania ha encargado al príncipe Rosiane, antiguo presidente del Consejo de ministros moldaviano, la formacion de un nuevo gabinete.

El rey de Italia ha sancionado la ley para la venta de los bienes del clero.

La Corona, periódico de Barcelona, publica la siguiente advertencia:

«Te siendo nuestro editor responsable que hacer un viaje al extranjero, nos vemos obligados, mientras habilitamos un nuevo editor, á suspender la publicacion de La Corona.»

El arzobispo de Albano, cardenal Luis Altieri, ha fallecido en aquella poblacion.

El cardenal Altieri fué nuncio apostólico en Viena y su muerte hará vestir luto á muchas familias aristocráticas de Roma por ser pariente de los Ruspoli y los Massimo.

El periódico austriaco la Nueva Prensa dice terminantemente el falso rumor de una entrevista próxima del emperador de Austria con el rey de Prusia.

La Opinione anuncia la salida de Italia para París del embajador Nigra, y añade que este diplomático hará desaparecer los últimos rastros de disonancia que pueden existir entre Italia y Francia sobre la estricta ejecucion del tratado de setiembre.

A las cuatro de la madrugada última han llegado á la estacion de Ciudad-Real SS. MM. FF. Repliques de campanas y gran número de cohetes anunciaron la llegada de los regios viajeros. Las tropas de la guarnicion hicieron los honores de ordenanza. La estacion estaba vistosa y elegante adornada. SS. MM. FF. solo se detuvieron el tiempo suficiente para tomar un chocolate que les fué ofrecido por las autoridades mientras tocaban las músicas y rondallas del país.

El sábado salieron del campamento de Chalons para Salzburgo los emperadores franceses. También habian salido de sus respectivas residencias para dicho punto el príncipe de Meternich y el duque de Gramont, que representan á Austria y Francia en París y Viena. El presidente del consejo de ministros austriaco baron de Beust ha estado á punto de no poder ir, á causa de una caída que dió al descender una pendiente en Gastein, hirándose en la mano derecha. Afortunadamente la herida no tiene gravedad y no le impedirá asistir á la conferencia de los soberanos en Salzburgo.

Un observador trasatlántico, Sr. Rutherford, ha hecho últimamente el más escrupuloso examen con recientes fotografías de la luna, mas grandes y mas detalladas que todas las que se han obtenido en Europa, para verificar el cambio que se habia operado en un volcan de nuestro satélite; el resultado no confirma esta suposicion, pues el cráter de que se trata no parece que haya sufrido ninguna variacion en estas cartas fotográficas.

Dicen de Atenas que la muerte del ex-rey Othon ha sido muy sentida en Grecia.

La sociedad Económica Matritense ha limitado en su seno, siendo votado por unanimidad, al conocido editor de obras dramáticas D. Vicente de Lalama, por la publicacion de su not. ble indice de todas las comedias pensadas oficialmente, al cual va unida la legislación teatral y los tratados sobre propiedad literaria.

En la última semana de julio ingresaron en la caja general de Depósitos en metálico 4.677.447 escudos, y se devolvieron 4.862.167, quedando una existencia de 136.932.264 escudos.

La cuenta de papel recibió en igual periodo un aumento considerable, puesto que ingresaron 3.006.825 escudos, y se devolvieron 1.432.900. La existencia de papel en fin de dicha semana ascendia á 301.979.871 escudos.

La España, diario ministerial, copia ayer mañana de los periódicos de Barcelona los siguientes documentos:

«Soldados del ejército de Cataluña. Vuestra actitud presente confirma el crédito de lealtad con que sois conocidos. Tres partidas insignificantes de facciosos, que manchan los honores mas deseados por sus delitos comunes, son el pobre resultado que en este Pri-

cipado han obtenido las gestiones de los revolucionarios de oficio de dentro y fuera del reino. Las tropas de cerca vuestros decididos compañeros que no tardarán en destruirlos.

Los perfidos habitantes de esta hermosa ciudad se entregan, como veis, á las diarias ocupaciones de su gloriosa y célebre laboriosidad, y hasta al descanso y recreo con que la alivian y fortifican.

Honroso es para vosotros qua en el cumplimiento de vuestros deberes desearsen la tranquilidad pública y la confianza de los ánimos. La reina y la patria os lo agradecerán, y en su corazón lo grava para no olvidar vuestro general el conde de Chesté.

Las tres facciones que aparecieron en el distrito bajo el mando de Valdich, en el Papiol, posición casi inexpugnable, con ánimo de resistir á las tropas que las perseguían, fueron arrolladas y se les cogieron solo dos prisioneros. Se defendieron cobardemente. Van muy pocos y mal armados. La columna les persigue sin descanso. El terreno escabroso dificultó su alcance.

A esas facciones reunidas que no pasan de 150 hombres, hay que añadir otra en Aytona, provincia de Lérida, lleva 40 hombres tambien mal armados: los persigue una columna salida de Lérida. Por fin, en Villanueva y Geltrú se pronunció Escoda; robó vilmente de los caudales de particulares ó mas de los públicos, sobre 20.000 duros; fué oprimido hacia Cabells; la fuerza que mandó al Excmo. señor capitán general con el vapor León, fué recibida triunfalmente por el pueblo oprimido. No se atrevieron con un cabo y cuatro carabineros que encontraron en su huida, y le hicieron bastante fuego. Son seguidos de cerca. Este cuadro infeliz del levantamiento tan decantado ha producido en esta capital el restablecimiento de la tranquilidad de muchos ánimos apesadumados. El espíritu de la tropa inabordable.

Dicen de París que en la Revista contemporánea es donde se van á publicar los documentos sobre Méjico de que tanto se está hablando hace dias en Francia.

Al llegar Fuad-baja á Constantinopla ha declarado al cuerpo diplomático que sacrificará su último hombre y gastará su último duro antes de perder su soberanía sobre la isla de Candia.

Mustafá-Fazyl-baja, representante y jefe de la joven Turquía, partido que desea reformas liberales en el imperio otomano, se encuentra actualmente en Hamburgo. El sultán le habia autorizado y aun invitado á que fuese á Constantinopla; pero el príncipe egipcio pretendió obtener antes garantías de libertad

individual y en vista de la negativa del sultán Mustafá-baja ha juzgado prudente permanecer en Europa.

La redaccion del Amigo del Clero ha publicado un folleto que contiene la Novísima legislación sobre capellanías, comentada y explicada, con los precedentes legales y resoluciones del Supremo Tribunal de Justicia sobre esta materia.

Con motivo de los festejos celebrados anteayer en Madrid, en obsequio de los reyes de Portugal, el pabellon español ondeó en todos los edificios públicos, los surtidores de las fuentes de la Puerta del Sol, Red de San Luis y Plaza Mayor, lanzaron el agua á gran altura, y por la noche se iluminaron los ministerios y edificios públicos, y muchas casas de particular res estuvieron adornadas con vistosas colgaduras.

Anteayer fué recibido por el Sr. Casal Riveiro ministro de Estado de Portugal, el Sr. Jimenez Delgado, quien le presentó manuscrita una oda á Portugal titulada La abolición de la pena de muerte, escrita con inspiracion y dedicada á S. M. el rey D. Luis. El Sr. Jimenez Delgado recibió la mas lisonjera acogida de parte del señor Casal Riveiro, que ofreció presentar la poesia á S. M. F.

La reina de Inglaterra ha sancionado el bill de reforma electoral votado por las cámaras. En el momento de la sancion apenas habia doce horas y cuarenta miembros de la cámara de los Comunes presentes.

Las elecciones para el Reichstag en Prusia, empezarán el último dia de estos meses. Los trabajos electorales agitan vivamente los ánimos.

Asegúrase en Viena que Rusia concentra desde hace tiempo fuerzas militares considerables en la frontera de Austria.

Dicen de Atenas que el gobierno provisional de la isla de Candia y la Asamblea nacional continúa residiendo en Sphakia.

Han causado gran sensacion en Francia las notas leidas por el Sr. Chasles á la academia de Ciencias de París. En dichas notas, cuyo autor, segun el señor Chasles asegura, es Pascal, se habla de las leyes de la gravitacion universal, antes de que Newton las hubiese publicado. Pretendese, pues, que quien descubrió dichas leyes fué Pascal, que los puso, segun las notas presentadas, en conocimiento de Newton. Existe algunas dudas sobre la autenticidad de dichas notas, dudas que el Sr. Chasles se promete desvanecer muy en breve.

En Constantinopla continúa anunciándose un cambio de ministerio, pero

se cree que el sultán no lo verificará hasta la vuelta á aquella capital de los embajadores de Francia é Inglaterra.

Hoy recibimos correspondencias y periódicos de la Habana que alcanzan al 90 de julio último.

El estado sanitario era satisfactorio de las condiciones de la estacion.

El vapor Ciudad-Condal que hacia viajes periódicos entre la isla de Cuba y Veracruz habia naufragado. Aquel buque salió el 11 de julio de S. Sal, donde embarcó nuevo pasajeros con destino á Veracruz, y al dia siguiente se fué á pié hacia el Norte de Campeche, de resultas de haberse roto la tapa de la empacadura de la hélice, á pesar de cuantos esfuerzos se hicieron hasta el último momento para mantenerlo á flote.

Quando se vió que no habia esperanza de salvar el buque, el capitán y la tripulacion se ocuparon en salvar á los pasajeros y á los tripulantes, que ascendían en todo á mas ochenta personas. Todos se embarcaron con felicidad en los seis botes del vapor, y uno de éstos llegó el 15 á Alvarado con el contra-maestro, diez tripulantes y tres pasajeros. El capitán de puerto de Alvarado comunicó inmediatamente la noticia por telégrafo al de Veracruz, quien á su vez la trasmitió al consul de S. M. y este al señor comandante del Ulloa, que levó anclas en la tarde del 17.

Se tenían esperanzas sobre la salvacion de todos los naufragos porque el tiempo era bueno y la mar se hallaba bonancible.

Las noticias del mercado de la Habana no ofrecen nada de nuevo porque la situacion era igual á la de las primeras semanas de julio. Los azúcares se sostuvieron á buenos precios y se exportaron en cantidad de 32804 cajas y 348 hogoyes; la del tabaco en rama subió á 200000 libras, y la de frotlos á 732000. Los cambios subieron hasta el punto de comprarse libras á 17 por 100 de premio.

El coronel D. Eugenio Loño ha sido nombrado comandante militar de Villacorta; teniente coronel primer jefe del batallon de cazadores de Bailén el que lo era de la Reina, D. Francisco Ceizal; y los comandantes D. Cayetano Carrasco y D. Dionisio Novel han sido nombrados para cubrir las vacantes que resultan por ascenso á teniente coronel de D. Máximo Navidad y D. Nazario Rebollo.

De los 176 alumnos de la real universidad de la Habana examinados en las catorce asignaturas de la facultad de derecho civil y canónico, 150 fueron calificadas con la nota de sobresaliente, 29 con la de aptablemente aprovechado, 43 con la de bueno y 47 con la de mediano.

algun tiempo aquellos lúgubres senderos. En nuestros dias, el bosque de Bondy se ha convertido en el lugar de cita de todos los misteriosos carruajes que atraviesan durante la noche la vieja capital del imperio, cargados de enamorados y de especuladores del amor. A pesar de los legítimos temores que habia manifestado Cramignole pudieron llegar nuestros dos ginetes sin tropiezo alguno á la ladera del bosque. La horrible tempestad que se habia desencadenado aquella noche infernal, habia sin duda alguna espantado á sus habituales moradores. La verdad es que hacia un tiempo capaz de intimidar á los mas bravos. Los relámpagos se sucedian con espantosa rapidez, y el trueno retumbaba de tal modo, que los añosos árboles se estremecian sobre sus raices, agitando sus descarnadas brazos á impulso del vendabal. La naturaleza, fatigada sin duda de este alarde de su misterioso poderio, fué adquiriendo poco á poco su calma habitual. —Despachémonos! despachémonos! gritó Guido Raymond. Pero sobre el húmedo piso cubierto de lodo casi no podian andar los caballos. Guido Raymond se desesperaba ante este retraso forzoso. Una especie de presentimiento, del cual no podia darse cuenta, le mandaba acelerar el paso. Cerca de la aldea de Livry, Guido y Cramignole cubrieron con sus antifaces.

momento á otro iban á negarse á andar. Guido Raymond ardia en febril impaciencia; pero á pesar de esto aun tuvo que detenerse en Gagny media hora larga. Por fin pudieron continuar su viaje que empezaba á rayar en temerario, pero al llegar á Chelles los dos caballos cayeron al mismo tiempo faltos de vida. —¡Rayos é inferno!... exclamó Guido desembarazándose de su cabalgadura. —¡Es preciso que lleguemos y llegaremos!... —Si, amo mío, repitió Cramignole, es preciso que lleguemos, pero antes de continuar nuestro nocturno paseo, dame la mano y ayúdame á salir de entre las ancas de este cadáver, pues de otro modo no sé cómo podré continuar sirviéndolos de escudero. El pobre diablo yacia tendido debajo de su corcel y hacia desesperados esfuerzos por libertarse de aquella mole que amenazaba ahogarle. Guido Raymond corrió en su auxilio. —¡Uff!... uff!... exclamó el normando restregándose el cuerpo desde el pecho hasta los tobillos, ¡he tenido la suerte de caer de plano contra un colchon de guijos, y me he introducido por el vientre un árbol con sus raíces!... ¡Vaya que soy un chico de suerte!... Sin hacer caso Guido Raymond de las jeremiadas de su escudero, le hizo seña de que le siguiera y con paso firme empezó á subir el montecillo, en cuya cima se elevaba la abadía de Chelles, morada célebre, que tuvo en el siglo VII una santa por fundadora, y en 1716 por superiora á la hija del regente, todo lo contrario de una santa!... Monasterio verdaderamente famoso, que hasta la revolucion francesa desempeñó en la historia un papel importantísimo y del cual no queda hoy ni una sola piedra. Por mandato de su amo agitó Cramignole la bronca campana de la Puerta principal. Mucho tiempo trascurrió antes de que del interior de la abadía se decidieron á contestar. Por fin entreabrióse á medias la pesada puerta y apareció una religiosa de ancho rostro y buen color tendiendo en la mano una lámpara y bostezando á cada dos segundos. La santa mujer vestía el traje de las

benedictinas, es decir saya, negra y escapulario del mismo color. Al ver á Guido y su escudero, que llevaban aun puestos los antifaces, interrumpió la religiosa sus prolongados bostezos, que llevaban trazas de sucederse unos á otros como el movimiento continuo y soltando la lámpara empezó á santiguarse con la mano derecha interin con la izquierda se disponia á cerrar la puerta. —Sin duda nos ha tomado por el diablo y su compañero, observó Cramignole. Pero Guido Raymond tomando la palabra, pudo, á fuerza de elocuencia, tranquilizar á la asustada monja. —Una grave mision, le dijo, nos obliga á viajar esta noche sin hacer alto en parte alguna. Nuestros caballos acaban de caer reventados á la falda de este monte y venimos á suplicaros nos dejes tomar en vuestras caballerizas otros dos corceles de refresco con los cuales podamos llegar al término de nuestro viaje. La pobre monja no supo que contestar. Después de un momento de reflexion respondió: —Es muy extraño lo que sucede. Hará dos horas, á lo sumo, que otro ginetete que tambien ha perdido su caballo, vino con igual pretension. Instintivamente Guido y Cramignole cambiaron una mirada de asombro. —Y... continuó la religiosa, ¿en qué punto debéis deteneros? —En Chateau Thierri. Aquella obesa benedictina dejó escapar una exclamacion de asombro. —¿A Chateau Thierri?.. repitió. También el caballero que os precedo se dirigia hacia ese punto. —¿De veras?.. interrumpió Guido Raymond cuya frente se nubló. Una inquietud extraña, de que no podia darse cuenta, acababa de asaltar su espíritu. —¿Ese hombre es de los vuestros?.. preguntó la benedictina. —¿Quizás contestó Guido, ¿podrais darme sus señas? —Nada mas fácil, repuso la santa mujer; pues su aspecto era muy extraño. Ese hombre, continuó, era tan delgado que á través de su piel amarillenta y casi apérgaminada, podian contarse los huesos.

—¿Qué decís? exclamaron á un tiempo amo y criado. —La verdad, señora, hasta tal punto era horrible que al verme creí estar delante de la muerte. Añadid á esto, continuó mostrando sus dientes blancos é iguales, que el personaje en cuestion es enteramente desdentado, y que sus ojos vidriosos se hallan al nivel de su cabeza como los de una víbora, y tendreis el complemento de su retrato. —¡Es el mismo!... exclamó Cramignole, ¡es Piperle!... —¡Oh!... murmuró Guido Raymond, ¡preveo alguna nueva desgracia!... ¡Hermana!... hermanal añadid con voz suplicante: en nombre de ese Dios á quien os habeis consagrado, accedid á nuestra súplica. De vuestra resolucion pende la vida de un niño y acaso la salvacion de su madre. La religiosa tenia muy buen corazón. Se movió á la voz del joven, y dió orden acto continuo al jardinero del convento, que reunia adamas las funciones de palanquero, de ensillar los dos mejores caballos de la abadía. Para ganar tiempo fué Cramignole en persona á ensillar su cabalgadura. —Hermana, dijo Guido, tomad este oro para los pobres, y rogad por el feliz resultado de nuestra mision. Y así diciendo, vació su escarcela en manos de la benedictina, y puso en seguida el pié en el estribo. Media hora despues llegaban á las fortificaciones de Leguy. Devorando el espacio, franquearon en menos tiempo todavia las dos leguas que les separaban de la parroquia de Esbly, atravesaron Meaux, y sin dejar un momento el galope pasaron rapidos cual una saeta el antiguo castillo de los condes de Champagne, construido á fines del siglo XII, y que se hallaba entonces detras de la vieja muralla negra y sombría, que se ve aun hoy á la derecha conforme se entra por la calle principal de Meaux. Triport, Changés y Fouarre fueron atravesados de igual suerte, pero en Nogent l'Arnaud, tuvieron que detenerse los ginetes. Los caballos estaban casi exánimes de fatiga y amenazaban correr la misma suerte que los primeros. Guido y Cramignole hubieron de instatarse de grado ó por fuerza en la hosteria mas próxima. Interin los criados de la misma cui-

Hoy recibimos la siguiente carta de nuestro corresponsal: París, 17. El día 17 se celebra el gran congreso de los arados y demás instrumentos de labores: grandes preparativos se hacen y grandes intereses se ventilan. También se presentarán en el pabellón los arados mecánicos, los escarificadores, los estrupadores, destierros adobados, pisones y rulos y demás instrumentos; pero el grande acontecimiento será el concurso de los arados de vapor, en la granja imperial de Vincennes; aquí hay muchos españoles con el solo objeto de asistir á esas experiencias, en cuyo jurado tiene España representación.

Sigo mi tarea sobre premios: la clase quinta, grabado y litografía, que es de la que me toca hablar hoy, ha tenido trece premios, de los cuales Francia se ha llevado ocho. Los dos grandes premios han sido para espositores de Francia y Prusia. Además de estas naciones solo Bélgica y Suiza que han obtenido segundos premios, figuran en las listas de las recompensas. No busquen Vds. a España, pues no la hallarán en ellas; de modo que teniendo el grupo primero cinco clases, hay tres en las cuales no aparece el nombre español. Sin embargo, España tenía en ellas muchos espositores.

No sé si he dicho á Vds. que el gran espejo francés de 22 metros superficiales se ha vendido; cuatro extranjeros han hecho proposiciones para comprarlo, y según mis noticias, aunque se ha comprado por medio de agente el espejo en cuestión, que es el mas grande que se conoce, irá á ocupar el gabinete de una señora norteamericana. Buena será la casa donde ese espejo se coloque.

Como indiqué á Vds., se ha procedido al examen de los instrumentos manuales de agricultura, y hemos visto algo muy bueno y muy útil. Por lo pronto diré á Vds. que el hierro abarata cada día más.

También he visto entre lo notable un estribo sencillísimo para sujetar el zapato con que se hacen los agujeros de trasplante y colocación de tutores, una colección de tijeras para esquilos, de gran utilidad, una colección de destornilladores muy nuevos y muy baratos, una escalera de poder que puede llevarse dentro de un bastón grueso.

También se examinaron todos los odiosos rústicos que en nuestro país se conocen con el nombre de cobertizos ó tinglados y las diferentes clases de setos vivos ó muertos que hay en Bellanport. Vengo en este momento de aquella isla donde acabo de presenciar el certamen de 18 trilladoras. La necesidad de escribir hoy me ha impedido presenciar el examen de las demás; el acto ha sido magnífico, la concurrencia lucidísima, el ruido de las máquinas imponente, atronador el de los silbatos, y los murmullos del público manifestaban la satisfacción sorpresa de satisfacción. No es tiempo aun de juzgar; pero sí puedo asegurar á Vds. que la cuestión de la tulla es cosa resuelta para nuestro país.

El gobierno portugués ha firmado un contrato con la casa de Dudley Rose, de Londres, para el establecimiento de un cable telegráfico entre Falmouth, puerto inglés, y Ponche, pueblo cercano á Lisboa.

Han sido agraciados con la gran cruz de la Orden de Cristo los señores marques de Roncalli y Marfori, ministros de Gracia y Justicia y Ultramar.

El Monitor de Santo Domingo publica en su número del 6 de julio un decreto del presidente de la república por el cual quedan espulsados del territorio los Sres. Abad y Felipe Alfau, Miguel Labastida, Pedro Ricart, Eusebio Puello, Buenaventura Baez, José Ignacio Perez, Juan Nopomuceno Ravelo, José María Morano, Manuel Delmonte, Luis Marciano, Andrés Ramos y Pedro Gautreau, que se ausentaron del país al tiempo de la evacuación de aquel país por las tropas españolas.

Las noticias de Nueva-York, traídas por el correo, dicen que el partido democrático ha ganado completamente las elecciones en Kentucky.

Se confirma la noticia del establecimiento de un cable telegráfico directo de Francia á América. Parece que en los Estados Unidos se ha concedido ya la autorización necesaria para dicha empresa, que, según algunos periódicos americanos, quedará terminada antes de dos años.

Las últimas noticias de Veracruz alcanzan al 24 de julio. La fragata austríaca Elisabeth había vuelto á Nueva-Orleans. Las autoridades mejicanas se habían negado á entregar el cuerpo del emperador Maximiliano al comandante de dicho buque.

Todos los consules extranjeros, á escepcion del de los Estados Unidos, habían quitado su pabellón.

Decíase que Marquez, el hermano de Miramón y otros generales, organizaban un cuerpo considerable de tropas contra la autoridad de Juárez.

Austria y Turquía han celebrado una convención para el establecimiento de una línea de férrea directa de Viena á Constantinopla, que será servida por el aparato Hughes. Dicha convención se pondrá en vigor el 1.º de enero próximo.

Entre Francia y Austria se ha ajustado un convenio provisional para establecer unificación monetaria. Al efecto se acuñará una moneda internacional de 25 francos.

Trátase de establecer en algunos hospitales de París un servicio médico-eléctrico especial.

El contingente de tropas que la confederación de Alemania del Sur pueda dar á la del Norte, se valdrá por efecto de los recientes alistamientos en 120000 hombres armados con fusiles de aguja.

Uno de los hombres políticos mas notables de Inglaterra, lord Brougham, se encuentra enfermo de mucha gravedad. Cuenta ya 99 años de edad.

Anunciase en Inglaterra un meeting para tratar de la importancia comercial que va á dar á Francia la extensión de sus posesiones en el reino de Anam. Estos meetings los organizarán los comerciantes.

Trátase de establecer un cable de Falmouth á Gibraltar, y de este último punto á Malta. La idea de recibir los despachos de Alejandria sin recurrir á la vía de Marsella es acogida muy favorablemente en Inglaterra.

Dicen de Italia que han ocurrido desórdenes en la provincia napolitana de la Tierra de Labor, pero no se sabe de un modo preciso ni su objeto ni su importancia.

Garibaldi ha sido recibido en Siena triunfalmente, con repiques de campanas, flores y banderolas. Debía permanecer en aquella población pocos días, asegurándose, aunque la noticia no merece crédito, que iba á invadir los Estados Pontificios.

Asegúrase que el conde de Beust ha dirigido un despacho diplomático á los representantes de Austria en el extranjero sobre la cuestión del Schleswig, despacho que no es favorable á las pretensiones de Prusia.

Dicen de Inglaterra que las últimas noticias que se reciben de Oriente mantienen cierta alarma entre los hombres políticos y de negocios.

Anteayer á las 7 de la mañana intentaron sorprender dos rateros á una persona que habita en la calle de las Infantas, núm. 28, con una carta en la que se le pedían 20000 duros. Como era natural, el Sr. S. se negó á la pretension y pudo gritar por un balcon, pero no pudo evitar que los rateros, en su huida, le dieran un fuerte golpe en la cara. A las voces acudieron los dependientes de la autoridad, conduciendo á los rateros á la prevención y ocupándoles unas cuerdas y una navaja de regulares dimensiones. El juzgado competente entiende en este asunto.

La Gaceta oficial de Italia publica un despacho del encargado de negocios de Italia en Méjico, anunciando que un agente del cuerpo diplomático manifestó el 9 de julio al general Porfirio Diaz el proyecto de los representantes extranjeros de abandonar á Méjico. Porfirio Diaz contestó que este asunto lo arreglaría Juárez cuando llegara á la capital. Los diplomáticos extranjeros se habían propuesto esperar en seguida en Washington las ordenes de sus respectivos gobiernos.

Hoy recibimos de uno de nuestros corresponsales de la isla de Cuba la siguiente carta:

Habana, 30 de julio. La caída del imperio de Méjico ha traído á esta capital multitud de desgraciados que después de luchar hasta los últimos momentos, se han visto en la precisión de salvar sus vidas, buscando en la Habana protección y amparo. Aquí han encontrado generosa hospitalidad, pero como los emigrados mejicanos á que refiero, en su mayor parte carecen hasta del preciso sustento, se han reunido los Sres. Zulueta, Ariza, Fesser y la mayor parte de los consules extranjeros, acreditados en ésta y han iniciado una suscripción que en las primeras veinte y cuatro horas ha producido mas de tres mil duros. La población toda acudirá á esta cita de verdadera caridad y no dudo que los mejicanos ausentes de su patria y refugiados en la Habana, hallarán el consuelo que merecen sus infortunios.

El día de Santiago, patron de España, ha sido en esta solemnizado con una brillante función religiosa, que tuvo efecto en la catedral y á la que concurrió el ayuntamiento presidido por el gobernador político.

Un desgraciado acontecimiento marítimo ocurrido no lejos de aquí, tiene consternada á muchas personas de esta, y afectada á la mayoría de sus habitantes: es el naufragio del vapor Ciudad-Condal, y del cual damos cuenta en otro lugar.

El día 27 llegó á la boca de este puerto el vapor inglés Narya, conduciendo el cable eléctrico que se ha de estender entre Cayo-Hueso y la Chorrera para ponerlos en comunicación telegráfica directa con los Estados Unidos y Europa. Nuestro y por de guerra Francisco de Asis ha sido designado por el capitán general para que acompañe al primero de di-

chos buques mientras dura la operación de tender en el fondo de estos mares el hilo eléctrico. El segundo jefe del apostadero, Sr. Alvarado, y otras personas notables presenciaron tan impetuante operación.

Con motivo del reciente cambio político ocurrido en la república colombiana, el Ilmo. señor obispo de Cartagena que ha residido entre nosotros durante largo tiempo, se embarcó hace unos días en el Nohemá con dirección á su diócesis. Antes remitió una carta á los periódicos de esta, en la que hace pública su gratitud á las personas mas notables de esta población por los favores y atenciones que ha recibido durante su emigración.

El general Herrera Dávila y el señor Navarrete, secretario de este apostadero, salen para España en uso de real licencia. También ha salido para Europa, por la vía francesa, el señor marqués de Campo-Alegre.

Dos grandes banquetes ha habido en la Habana en la semana próxima pasada. Uno fué dado en su casa de campo de las Puercas por los condes de San Fernando y en obsequio del señor Gutiérrez de la Vega, y el otro por el señor D. Miguel Aldama y al cual concurrieron el gobernador citado y el director general de administración. Ambos fueron espléndidos.

Un periódico de Barcelona publica la siguiente carta: Montevideo 13 de julio.

Esta ciudad ha estado espuesta hace pocos días á ser el teatro de dos acontecimientos que hubieran podido costar la vida á una parte de su población.

El primero, cuyo descubrimiento fué debido á un honrado albañil, que los perpetradores quisieron emplear para la consumación de las obras, era una mina abierta en los cimientos de la casa del gobierno, debajo de la sala en que se reúne con el presidente del consejo de Ministros.

Dos alemanes de apellido Neumayer, se prestaron á servir de instrumentos á los enemigos del actual gobernador Flores, construyendo una máquina infernal para hacer volar el despacho del general con todos sus ministros á la hora del despacho. Un tal Eduardo Beltran, jefe poco há á las ordenes de Flores, resultó ser el cabeza de esta horrible trama. Así lo han declarado los dos alemanes.

Beltran se ha fugado. Si la Providencia no hubiese iluminado al albañil que fué á avisar á la policía hubiera sido horrible el resultado de tan infernal intencion. Uno de los alemanes llamado Pablo Neumayer, es ingeniero civil; el otro Luis, simple trabajador. El primero estaba en una casita detrás del fuerte, disponiendo la máquina eléctrica y el segundo dentro del caño maestro esperando al albañil. Así se descubrió todo por dicha del vecindario.

El otro acontecimiento ha sido el desplome del templo del cordón, bóvedas, los arcos y una parte de las paredes que han enterrado debajo de sus escombros algunos albañiles, carpinteros y otros trabajadores que daban la última mano al edificio.

El día despues de esta catástrofe debía ser inaugurado el monumento por el general Flores y sus ministros, y las autoridades. Se ignora todavía cuántas han sido las víctimas.

Gran número de habitantes del Schleswig que residen en Dinamarca han presentado un mensaje á los periodistas franceses que han ido á visitar á Copenhague. En este documento se manifiestan grandes simpatías hacia Francia y se muestra gran confianza en los auxilios que los dinamarqueses esperan del pueblo francés.

Las noticias de Méjico, recibidas por la vía de Nueva-York, dicen que el ejército pide sea reelegido para la presidencia Juárez y nombrado vice-presidente Lerdo de Tejada.

Créese en París que á su vuelta de Salzburgo el emperador Napoleón tendrá una entrevista con los reyes de Baviera y Wurtemberg; pero no se dice en qué punto.

El ministro de Negocios extranjeros inglés, lord Stanley, no hará el anunciado viaje á París. Ha renunciado á él por el carácter político que se le ha querido dar, cuando en realidad su único objeto al hacerlo era visitar la exposición.

La Italia asegura como cosa probable que la emisión de los nuevos títulos de la deuda italiana para la compra de bienes nacionales, no se hará hasta el mes de octubre, que será cuando el señor Ratazzi deje la cartera de Hacienda.

El Imparcial de ayer anuncia que su número 131 ha sido recogido, que ha optado por la denuncia y que el jurista consulto D. Cristóbal Martín de Herrera se ha encargado de defenderle en esta nueva denuncia.

Algunos periódicos franceses insisten en que el Monitor va á publicar en breve importantes reformas políticas y administrativas.

Cartas de Berlín aseguran que el gobierno francés ha dado á conocer sus miras definitivas sobre la cuestión alemana y que estas miras son favorables á dicha organización.

Corre el rumor de que el viaje del rey de los belgas á Osborne no es extraño al arreglo de la cuestión alemana. Leopoldo II va á pedir á la reina Victoria la

intervención amistosa del gobierno británico para resolver las últimas dificultades pendientes y tranquilizar completamente los ánimos.

El repatado paisajista francés, Teodoro Rousseau, atacado de una parálisis, ha salido de París para Suiza, donde se espera que logrará pronto restablecer su salud.

El Correo francés dice que ha llegado á Florencia una nota diplomática de Berlia, preguntando al gobierno italiano cuál será su actitud caso de un próximo conflicto europeo.

Er dicha nota se recuerdan los servicios que el año último prestó Prusia á Italia, y se aconseja al gobierno de Víctor Manuel, por el bien de la misma Italia, que guarde neutralidad. El mismo periódico añade que la noticia es demasiado grave para darla como positiva.

El representante de Prusia en Suiza ha hecho saber al consejo federal que los súbditos prusianos están en adelante autorizados á seguir como sucedía antes los cursos en las universidades de Zurich, Berna y Basilea. Esta noticia ha producido en Berna favorable impresión.

En el mes de julio último se exportaron de Jerez para el extranjero 79981 arrobas de vino, y del Puerto de Santa María 52402. Las pérdidas de mas consideración iban destinadas á Londres y San Petersburgo.

Dicen de Valencia que aumentaba considerablemente la demanda de espíritus para Portugal, sosteniéndose los precios bastante elevados.

Según la tradición, el ventisquero próximo al Hunterberg, descubierto el año de 1843, pasa por ser la boca insondable de un subterráneo que, atravesando toda la Alemania, va á parar al centro de Francia. Las leyendas dicen que en medio de este subterráneo, y sobre un trono de hielo, está sentado un hombre que resucitará el día en que se constituya de nuevo el imperio alemán. Este hombre, cuyo próximo despertar presagian las oscilaciones del ventisquero, es el mismo Carlo-Magno, el gran emperador de Occidente.

El Memorial de los Pirineos anuncia que el hombre salvaje, de que tanto se ha hablado, ha muerto, víctima del incendio que acaba de devorar los bosques de las cercanías de Draguignan. Su cadáver ha sido encontrado en uno de los puntos poco frondosos, en un perfecto estado de conservación. Trátase de llevarlo á París y de conservarlo en el museo de Dupuytren. También asegura La Concordia que se ha descubierto en el bosque de Marly un verdadero hombre de las selvas, que se alimenta simplemente de las yerbas y frutas que encuentra. Está casi desnudo, y duerme en una choza pobre y mal arreglada.

SEGUNDA EDICION.

Las noticias de Santo Domingo son de escasa importancia. Había llegado á la capital el general José María Cabral, presidente de la república, de regreso de las fronteras del Sur, cuyos lugares los ha dejado en la mas perfecta tranquilidad.

Habia sido nombrado arzobispo de Santo Domingo D. Fernando Arturo Merino.

El banderillero Mateo Lopez, que sufrió una gran cogida en Bilbao como saben nuestros lectores, se halla mas aliviado.

Ayer principiaron á correr las dos fuentes de la Plaza Mayor. Los saltadores se elevan á la altura de la estatua ecuestre que está en el centro del jardín. También principió á andar el reloj de la Panadería, que hace tiempo estaba parado, y ha sufrido una completa reforma.

Se ha publicado la siguiente providencia judicial:

D. José del Pino Herrero, juez de paz propietario é interino de primera instancia de esa ciudad de Antequera y su partido, etc.

Por el presente cito llamo y emplazo para una sola vez y término de treinta días á D. Eduardo Gonzalez vecino de Málaga, reo prófugo en causa que se sustancia en este juzgado por delito de conspiración para alterar el orden público, para que, dentro de dicho término, se presente en la cárcel pública de esta ciudad á responder á los cargos que resultan, apercibido que de no hacerlo se seguirá la causa en su rebeldía, y le parará el perjuicio que haya lugar.

Dado en la ciudad de Antequera á ocho de agosto de mil ochocientos sesenta y siete.

Dicen de Zaragoza que elsladose comocó un horrible delito en la persona de una muchacha que llevaba la comida á uno de sus parientes que se hallaba trabajando en un molino. Los perpetradores de tan pánible como escandaloso delito fueron aprehendidos y puestos á disposición de los tribunales.

Por el comandante de la fuerza de la Guardia civil destinada á la persecucion del bandido Pacheco, se tuvo conocimiento de que el 10 del actual había salido de la ciudad de Elche con objeto de reunirse con Antonio Gonzalez Perez (a) Miquis, de aquella vecindad, que despues de haber rubado una vez, exigió á nombre del Pacheco, de D. José Ro-

mero dueño del Correo del Aguadulcho, la cantidad de 8000 rs., amenazándole con prender fuego á la posesion hasta destruir toda la boyada si el domingo primero á la una de la tarde no tenía en su poder la citada suma.

Sabedor de esto dicho comandante, tomó ciertas medidas preventivas, disponiendo convenientemente la fuerza necesaria para conseguir la captura del delincente, y apostados en el sitio designado para la entrega del dinero, aguardaron la llegada del Gonzalez y la del sirviente del Sr. Romero, que debía llevar el metálico. Cuando apareció el Miquis salieron en su persecucion cuatro guardias de infantería y otros tantos de caballería, mandados los primeros por el teniente D. José Perez y éstos por el alférez D. Isidoro Manfilla. Cuando lo alcanzaron lo intimaron á que se rindiera, y no habiéndose querido detener sino para hacer un disparo que atravesó el sombrero de un guardia, se mandó hacer fuego sobre él, resultando herido de tanta gravedad que á los pocos momentos era cadáver.

El Imparcial y La Epoca han publicado la siguiente noticia: «Resuelta en 8 del presente mes la creación de un subgobierno en Egea de los Caballeros, ha sido nombrado con aquella fecha subgobernador de la citada villa D. Emilio Perates.»

El día 1.º de setiembre se abrirá la navegacion del canal de Castilla en todos sus ramales.

Las noticias que recibimos de Puerto-Rico alcanzan al 21 de julio. Los periódicos de aquella isla confirman lo que la prensa de la Península ha publicado sobre la ejecución del cabo de artillería Benito Montero. Era hijo de un apreciable jefe del ejército, ya difunto.

El soldado á quien se conmutó la pena de muerte por la inmediata, se llamaba Rafael Miguel. En la orden general de la plaza se había publicado lo siguiente:

«Orden general del día 6 de julio de 1867 en Puerto-Rico.—Queriendo recomendar la lealtad é importantes servicios prestados últimamente por el soldado de la tercera compañía del batallón infantería de Cádiz, José Guillen Perales, que amante de su patria, de su Reina y del buen nombre del ejército, se presentó á sus jefes para descubrir la sedición militar que se intentaba en contra de la disciplina y de nuestras instituciones: he tenido á bien, como intérprete de los sentimientos de gratitud de nuestra soberana, concederle en su augusto nombre la licencia absoluta, dispensándole todo el tiempo que la falta para cumplir su empeño y publicándose esta resolución en la orden general de hoy para que, sirviendo de estímulo y noble ejemplo, llegue á conocimiento de todos los individuos de este ejército.»

—Puerto-Rico 6 de junio de 1867.—Marchesi.

Anche llegó á Madrid el ministro de la Gobernacion, que estaba en la Granja.

El Cronista de Nueva-York dice que la suerte de los habitantes del Sur en la república anglo-americana no puede ser mas precaria.

Privados de sus recursos, medio perdidas las cosechas, anegados sus campos é imposibilitados de dar salida á sus productos, se van acometidos á la vez por todas las plagas inherentes á la miseria; y como el día 20 de agosto, termina el plazo concedido por el gobierno para suministrarles socorros, el hambre, los sufrimientos volverán á ser tan intensos ó mas que hace tres meses. Los comandantes militares nada hacen por aliviar la triste situación del pueblo y solo se ocupan de destituir empleados para reemplazarlos con otros mas flexibles y acomodaticios, y de atender á sus intereses personales.

El 1.º de agosto llegó á Nueva-York el almirante austríaco Toghietoff, que debía continuar su viaje á Veracruz para reclamar el cadáver del emperador Maximiliano.

El Sr. Frederick W. Seward, hijo del ministro de Estado en Washington y subsecretario del ministerio, señala en forma de muchísima gravedad á consecuencia de haber sido arrojado violentamente de su carruaje en las inmediaciones de Auburn, en donde se halla en la actualidad toda la familia del señor Seward.

Las últimas noticias de Costa-Rica alcanzan al 6 de junio. El periódico oficial de aquella república inserta las memorias de los secretarios del despacho y otros documentos oficiales. Había fallecido D. Ramon Castro, padre del señor presidente de aquella república, D. José María Castro.

El Papa ha enviado al presidente de la república de Guatemala la cruz de la orden de San Gregorio el Magno en la clase de San Gregorio el Magno.

Hoy 20 terminarán los prusianos la evacuacion de la fortaleza de Luxemburgo. Hace pocos dias se le pegó fuego, no se sabe cómo, á un barril de pólvora, y estuvo á punto de estallar un polvorin situado dentro de la población que contenía 400000 kilogramos de pólvora.

Ha sido nombrado comandante de la real y distinguida orden de Carlos III, D. Antonio Maria Constans y coronel, relator decano de la real audiencia de Granada, y uno de los tenientes de alcaide de la misma ciudad.

Los periódicos de Nueva-York publican la siguiente carta del general mejicano Escobedo, dirigida al gobernador del Estado de Nueva-León:

«La ejecución de los traidores, que he tenido la satisfacción de ordenar, es manjar de buena digestión, y convencerá á los europeos, y también á los yankees, que el jugar con los mejicanos es correr á la muerte. Si hubiésemos accedido á la petición de los yankees, de perdonar al filibustero y á los traidores que le acompañaban, lo habrían considerado como cobardía, y después nos hubieran pedido que les entregásemos nuestras tierras, nuestras minas y nuestras mujeres. Pero después de esto podremos adorar á nuestro Dios, cultivar nuestras tierras, beneficiar nuestras minas y evitar que los libertinos yankees prostituyan á nuestras mujeres.»

Estoy en favor de acabar con los destituidos Gringos. Este país pertenece á Dios y á nosotros, y mientras un solo extranjero permanezca en nuestro suelo nuestra libertad se hallará en peligro. Emplearemos cuantos medios se hallen en nuestro poder para hacer que el país sea mejicano, y como toda la propiedad que poseen los extranjeros la adquirieron con nuestras desgracias, debemos apoderarnos de ella, ahora que podemos, y arrojarnos del país. Mi divisa es «muoran todos los extranjeros.»

No hay peligro de que los yankees se roetan con nosotros mientras los Estados del Sur se hallen fuera de la Unión; y además, los negros se pondrían de nuestra parte, y de un momento á otro pueden pronunciarse contra los blancos. Antes de que acabemos con los extranjeros, los yankees se convencerán de que no nos chanceamos, y día llegará en que sus notables pedirán que se les perdone la vida, en vez de suplicar por el austriaco.

En nuestra lucha por la libertad hemos perdido casi todo. Todavía tenemos nuestras tierras y nuestras minas, nuestra libertad, nuestras mujeres y nuestro honor, pero los extranjeros tienen toda la riqueza disponible de la república; pero antes de tres años verán que los mejicanos tendrán en Méjico cuanto necesitan. Esto dará á Vd. una idea de mi opinión, y si por casualidad llegase á ser candidato este sería mi programa inalterable. Cuando llegue su tiempo puede Vd. dar publicidad á esta carta del modo que mejor le parezca. Sé que Vd. y yo pensamos del mismo modo, y sé también que mis compatriotas aplaudirán nuestra determinación.

Dios y libertad.—Escobedo.»

Ha entrado en el puerto de Palma el vapor-correo Don Jaime II con la correspondencia pública y 31 pasajeros.

Por la autoridad civil de la provincia de Valencia se ha dirigido una circular

á los señores alcaldes de los pueblos reclamando con toda urgencia un estado del resultado de las cosechas de trigo, cebada, centeno, avena, alubias, garbanos y patatas recolectadas en el corriente año, señalando breves plazos para el cumplimiento de esta orden.

Hemos recibido el primer número de La Revista castellonense, periódico no político que se publica en Castellón de la Plana todos los miércoles y sábados.

En el edificio que ocupa la capitania general de Granada van á ejecutarse obras importantes para dar amplitud á las dependencias de guerra que existen en el mismo local.

En la plaza de toros de Cartagena verificóse una hecarrada de muerte el domingo último, lidiándose cuatro bichos por varios jóvenes aficionados de aquella ciudad y de Murcia, que demostraron sus buenas disposiciones para el arte del toro. Varias señoras presidieron la fiesta que estuvo muy animada.

En el teatro de Rossini hizo su primera salida acoche el célebre gimnasta Ethardo. La ascension por la montaña espiral es un espectáculo maravilloso. El atrevido artista sube y baja en una bola una altura de sesenta á setenta pies y sobre un plano de solo treinta centímetros. Es un ejercicio extraordinario y digno de verse. El público aplaudió calorosamente este trabajo y el que ejecutó después con un gran tonel. En la ascension se admira la serenidad y el aplomo, y en el juego del barril la agilidad y la destreza.

La Unión italiana de Milan publica un mensaje de los habitantes de la Romaña á Juárez, felicitándole por el feliz desenlace de la expedición á Méjico. Este mensaje está firmado por 432 firmas. Los demás periódicos censuran severamente esta manifestación.

Ha llegado á Oviedo el diputado á Cortes D. Antonio Pelaez Campomanes.

Ha salido de Barcelona con dirección á esta corte el jurista D. Manuel Gordón.

En el mercado de Santa Catalina, dice un periódico de Barcelona, se intentaba ayer poner en circulación una cantidad de moneda falsa, habiéndose encontrado un pañuelo de seda que contenía una buena cantidad de ella.

El miércoles entró en el puerto de Cartagena procedente de Barcelona el vapor de guerra Lepanto, conduciendo 34 transportes para el departamento.

Un periódico extranjero anuncia que el emperador Napoleon ha inventado un

nuevo cañon de gran potencia. De un solo disparo, añade, es capaz de destruir un batallon. Se trabaja activamente en la fabricación de esta clase de piezas de artillería, cuyo secreto solo dejará de serlo cuando las complicaciones europeas obliquen á valerse de ellas en los campos de batalla.

Dice el Derecho, que deseando el señor Ratazzi conservar por algun tiempo la dirección de la Hacienda italiana, va á nombrar al senador Capriolo agregado á dicho ministerio, con poderes extraordinarios.

Noticias de California anuncian que el filibustero Gaston d'Artois, habia penetrado otra vez en Méjico á la cabeza de dos compañías de aventureros, pero que fué derrotado en la Paz, hecho prisionero y fusilado.

Habiendo manifestado al general Grant muchos de sus partidarios que piensan elegirle para la presidencia de la república norteamericana en las próximas elecciones, ha contestado lo siguiente: «Ningun inconveniente tengo en aceptar el honor que se me hace con tal que no se pretenda sujetarme á ningún credo político.»

Dicen de Paris que el representante de Francia en Prusia Sr. Benedetti reemplazará al Sr. Malaret en la embajada de Francia en Italia.

El correo francés asegura que el representante de Italia en Francia, Sr. Nigra, volvió á París con la espresada misión de pedir que se modificase el convenio de 18 de setiembre, haciendo valer que la formación de la legión de Antivas debía considerarse como una violación por parte de Francia de su compromiso de no intervenir en Italia. Los ofrecimientos hechos por Prusia á Italia influyen, según el referido periódico, en el 80 por 100 á favor de que emplee ahora el gabinete de Florencia con el de Paris.

Hoy recibimos de Melilla la siguiente carta:

Melilla, 14 de agosto. Los moros fronterizos han depuesto completamente todo el odio que les animaba contra la aduana y si bien no entran todavía mercancías y efectos á la plaza por no pagar los derechos á la misma, empiezan sin embargo, á entrar algunos efectos, asegurando lo harán, como antes lo efectuaban tan pronto llegue el Bajá del Rif. Con la plaza siguen en muy buenas relaciones de amistad que dudo se interrumpen á pesar de cualquiera disidencia que pueda ocurrir entre ellos.

El 11 del que rije llegó á esta plaza el digno sub-intendente militar de la provincia de Málaga, D. Antonio Mendoza;

con objeto de inspeccionar las dependencias de su ramo en esta. Ha permanecido en Méjico tres dias dedicado exclusivamente al objeto de su venida, pasando una espulsiva revista á todos los almacenes de víveres, utensilios, hospital, cuarteles y cuantos ramos tiene á su cargo el cuerpo administrativo.

Al pasar S. M. el rey de Portugal por Burdeos visitó, como saben nuestros lectores, el hospital y el hospicio, socorriendo á los enfermos. En una de las salas del hospicio, el cardenal arzobispo dirigió la palabra al rey, haciendo algunas alusiones á las hermanas de la Caridad espulsadas de Portugal y refugiadas en Burdeos.

Se dió un banquete al monarca en casa del conde de Bonville, en el que el prefecto de la Gironda pronunció el siguiente brindis:

«Señor: los sentimientos de que V. M. ha dado pruebas en Burdeos, me imponen el dulce deber de constituirme intérprete de las simpatías de la población para con V. M. La ciudad de Burdeos está altamente reconocida por haberse V. M. dignado detenerse en su recinto, y se considera dichosa pudiendo transmitirle la espresión del mas profundo respeto. Sabíamos que Portugal estaba con razon orgulloso de la prosperidad que debe á su rey; habíamos admirado los productos con que en 1869 habia enriquecido nuestra espesicion, y la ciudad merecía simpatizar con el pueblo generoso que, bajo la influencia de V. M., ha tomado un nuevo y poderoso impulso en el camino de todos los progresos. ¡Por la felicidad de Portugal, señor, para que Dios colme de felicidad á la casa de Braganza!»

S. M. F. contestó en estos términos: «Os doy gracias en mi nombre y en el de la Reina por vuestras felicitaciones. Habeis querido que el último recuerdo de mi estancia en Francia haya sido el resaca y el reflejo de la cordial hospitalidad francesa. Agradezco con toda mi alma las manifestaciones de la ciudad que, bajo el triple concepto de la historia, de la literatura y del comercio, puede llevar la palabra á nombre de la nacion francesa. ¡Por la ciudad de Burdeos!»

Sabido es que las continuaciones por el cable trasatlántico de 1866 han sufrido una interrupcion completa por espacio de cerca de un mes. El presidente de la compañía anglo-americana, ha dirigido con este motivo al director del Times una carta en la que encontramos las noticias siguientes: «En la madrugada del 5 de mayo, corrió el rumor de que la vispera á las seis de la tarde, una enorme montaña de hielo habia surcado el fondo de la bahía de Heart's Content (Terranova) y que habia pasado á unos dos kilómetros hacia el norte de North-

Point y á 200 metros del cable de 1866; las aguas en aquel sitio tienen unas 16 brazas de profundidad. Hacia el 8 de mayo la montaña habia desaparecido; pero al pasar por encima del cable le habia perjudicado grave mente, porque las señales, imperfectas al principio, concluyeron por no pasar. El accidente sucedió á una legua de distancia de la estación de Heart's Content. Se han tomado medidas para prevenir la repetición de interrupciones de esa naturaleza, á cuyo efecto se ha sumergido el cable á mayor profundidad. Mientras que ha durado la interrupcion del cable de 1866, no ha cesado un solo momento de funcionar con la mayor regularidad el cable de 1865.»

Dice la Revista de telegrafos: «Segun nuestras noticias, se dará muy en breve una circular, encaminada á conceder á los jefes de las subinspecciones amplias facultades para que distribuyan el personal de vigilancia de las líneas de la manera que creen mas conveniente para su entretenimiento y conservación. En este sentido, se asignará á cada seccion el número de capataces y coladores al tenor de 20 kilómetros por carretera y 60 por ferrocarril, quedando el subinspector en libertad de accion para organizar el servicio con arreglo á la naturaleza y topografía de la localidad de que es encargado. Al propio tiempo, y como consecuencia de esta medida, se exigirá estrecha responsabilidad de las faltas que se noten en el estado de las respectivas líneas.»

En un periódico de Bruselas se lee el siguiente festivo anuncio, que quizás podrá servir á algun joven avariado: «Se necesita un hombre bien portado y de buen tono, que tenga alguna gracia natural (sic) para hablar con la gente en el salon de una fotografia.»

El príncipe de Gales, que emplea sus ocios en el estudio y la práctica de las letras, está dando actualmente la última mano á una Historia del castillo de Balmoral. Esta obra verá la luz pública en el mes de setiembre próximo. Segun parece, será en cierto modo la continuación y el complemento del último libro de la reina Victoria, titulado La juventud del príncipe consorte.

DESPACHO TELEGRAFICO. París, 19.

El emperador y la emperatriz han llegado ayer por la tarde á Salzburgo. Los emperadores de Austria les han recibido con la mayor cordialidad y simpatía.

El «Moniteur» de ayer publica una carta del emperador, fechada en 15 de agosto, sobre la conclusion de la red de caminos vecinales.

DIARIO DE MADRID.

SANTO DEL DIA 20.—San Bernardo, abad.

ULTOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del primer monasterio de Señoras Salesas Reales, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde vísperas de Santa Juana Francisca Fremiot y reserva. También se cantarán vísperas solemnes á la santa fundadora.—En la iglesia de religiosas del Sacramento y en las Comendadoras de Calatrava se celebrará función al gran padre y doctor de la Iglesia San Bernardo.—Continúa celebrándose la novena de Nuestra Señora de Atocha en su Iglesia, y será orador por la tarde D. Antonio Acebo.—Continúa tambien en San Francisco la novena de Nuestra Señora del Olvido, y dirá el sermón D. Mateo Yague en la misa mayor y D. Pablo Mosro y Vivas en los ejercicios de la tarde.—En la parroquia de San Pedro continúa por la noche la novena del glorioso San Roque, y será orador D. Basilio Sanchez Grande.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de Atocha en su iglesia y la de la Consolacion y Correa en Santo Tomás.

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 20.—Parada: Burgos.—Jefe de día: Señor comandante de Mallorca, don José Soler y Morales.—Visita de hospital: Mallorca segundo capitán.—Reconocimiento de provisiones: Primero de Ingenieros, primer capitán.—El general gobernador, Pavia.

FOLSA.—COT. OFICIAL DEL DIA 19.

Table with columns: FONDOS PUBLICOS, Uds. pro., and values for various bonds and public funds.

ESPECTACULOS PARA HOY.

PRINCIPE ALFONSO.—A las 8 1/2.—Funcion 88 de abono.—Segundo turno de tres y cuarto de cuatro.—Variada y escogida funcion de ejercicios ecuestres y ginecásticos.

RECREO.—A las 9.—Un bofetón y soy dichosa.—El miércoles.—Libro y cordero. FIRMAS MARINAS.—En la calle de Alcalá, 18 y 20, se exhibe una coleccion de flores marinas domesticadas.

ANUNCIOS.

JARABE DE RABANO YODADO.—EN el mejor sustituyente del aceite de higas de bacalao, y puede usarse en todas estaciones. Frasco, 10, 15 y 40 rs.—Madrid, Hortaleza, 9.—Zaragoza, Esnároca, 9.—Valladolid, Dr. Romeo.

GILOT.

87, Rue Neuve des Petites Champs.—Paris. Garbanos, chorizos, pimientos dulces, aceitunas sevillanas, jamones de Retomadura y de Asturias, salchichon de Vich, vino de Málaga, amontillado, malvasia, pajarete, aguardiente doble anís, y pimenton dulce.—19

La señora D. MARIA DE LOS DOLORES MAUDUIT MONTERO DE ESPINOSA, ha fallecido el día 17 del corriente mes á las once de su mañana.

Los sobrinos, parientes y testamentarios de dicha señora suplican á sus numerosos amigos se sirvan encomendar á Dios y asistir al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará el día 20 del corriente á las diez de su mañana en la iglesia parroquial de San Nicolás, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en la iglesia. No se reparten esquelas por espreso encargo de la difunta.

Todas las misas que se celebren en dicho dia en la referida parroquia por los señores capellanes de la misma serán aplicadas por el eterno descanso de la finada.

LA PENINSULAR

Esta compañía procederá el día 31 del actual á las doce de su mañana, á la venta de varios efectos sobrantes de construccion que se hallan de manifiesto desde este dia, de siete á doce de la mañana en la casa calle de Recoletos, núm. 5.

La subasta tendrá lugar en sus oficinas, calle Mayor, 18 y 20, donde se puede ver la lista de los efectos, sus precios y el pliego de condiciones. Madrid 17 de agosto de 1867. El director general, P. Madoz.

ALMONEDA DE SILLERIA DE TAPIAS

Almoneda de silleria de tapias, acería, jardineras, espejos, cómoda y armarios de luna. Bajada de los Angeles, 7, bajo.—1

ALMONEDA.—DE LOS MUEBLES DE

Una casa y de los de un estudio de pintor. Hay libros, yesos, estampas láminas, Espíritu Santo 47, piso cuarto.—2

IMPORTANTE.

Para el establecimiento de una industria de resultados infalibles y positivas utilidades, se necesita un socio capitalista que pueda aportar la cantidad de dos mil duros. Antes de que el solicitante esponga un solo real, se harán los ensayos en grande esceta para probar la verdad. Pueden obtenerse sin mas desembolsos, de cinco á diez mil duros anuales de utilidades. Es un negocio en el cual jamás puede perderse. El interesado pasará á domicilio á dar esplicaciones, á cuyo efecto se reciben los avisos en el kiosko de la Puerta del Sol frente al café Oriental.—1

ACADEMIA PREPARATORIA.—SEGOVIA.

Avia.—Canonja vieja, números 12, 14 y 16.—El día 1.º de setiembre próximo darán principio en esta academia nuevas clases preparatorias, para los que deseen ingresar en la carrera de artillería en el concurso que deberá verificarse en 1.º de julio de 1869. Segovia 8 de agosto de 1867.—3

A LOS CAZADORES.

Se arrienda para caza una gran posesion propia para formar sociedad; abunda en conejos y perdices y á sus buenas condiciones reúne el estar situada á una hora de la estación del Escorial, saliendo de esta un coche á la llega á los trenes que pasa por la posesion; tiene su casa nueva y espaciosa que reúne grandes comodidades. Para mas pormenores dirigirse á la calle de San Gregorio, núm. 8.—1

ALMONEDA DE MUEBLES Y ARANAS.

Aras. Travesía de la Ballasta, 10, bajo.—2

TINTA EGIPCIA.

Es muy negra al escribir, y cada año que pasa hermosa mas los escritos. Frascos á 12 cuartos y á 2, 3 y 6 reales. Calle de San Martín, núm. 6.—0

ALMONEDA

Se hace de todos los muebles de una casa. Colegiata, 13, tercero izquierdo.—2

SE COMPRE PAPEL DEL ESTADO.

Imprenta romana y obligaciones de La Peninsular. Dirijanse á Manuel Mossóla, Victoria núm. 7, escritorio.—5

GRAN REBAJA.

Botinas de charol de una pieza ó café de satén. Á 50 rs.; botinas de chagren con puntera. Á 40 y 44 rs.; idem de becerro, blancas ó negras, á 40 rs.; de setonera, á 22 y 26 rs. Calle Mayor, 14.—2

PILORAS DEPURATIVAS LAXANTES.

Curan los padecimientos del estómago, los del hígado, la ictericia, aneurismos, la bilis, jaquecas, cefalalgias, lombrias, dolores de cabeza, vómitos, inapetencia, tercianas, asma, acidez, marcos, etcétera. Son á la vez el mejor purgativo y el mas cómodo y barato purgante. Madrid, Hortaleza, 9; Zaragoza, Esnároca; Valladolid, Dr. Romeo.

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS TINTOS

Ly blancos, del marques de Benemejias, se venden única y exclusivamente en la calle de Hortaleza, núm. 19.—

NUOVA EMPRESA DE CARROS DE

Mudanza.—Gravina, núm. 1.—Se reciben avisos, calle de Jacometrezo, número 81, sombrerería.—23

SEIS RETRATOS INMEJORABLES, 24

Reales. Visitacion, 1, esquina á la calle del Príncipe. Se hacen reproducciones.

DAÑOS.—AVE MARIA, 11, SE ALQUIER

Blan de cine y de hoja de lata grandes, desde un real en adelante.—4

EL MEDICO MONTANER HA TRAS-

ladado su gabinete clínico á la calle de Valverde, 19, pral., sigue curando por su método especial las enfermedades de la matriz y de los nervios, las escrófulas, herpes, venéreo y sus consecuencias. Recibe de doce á seis. Hay departamentos especiales para señoras.—5

FRANCES, ITALIANO; LATIN, MATE-

máticas, etc.—Enseñanza oral, fácil, breve y completa por el abogado monsieur Louis Berthemy, profesor académico de ciencias. Es idiomas Jardines, 8, segundo.—1

FONDA DEL COMERCIO. ALCALA, 1.

Esquina á la Puerta del Sol. Hospedaje desde 20 rs., y cubiertos desde 6 reales.—7

LECCIONES DE FRANCES POR UN PA-

risien.—Infantas, 3, 2.º derecha.—5

LA ALMONEDA DE LIBROS INCU-

lados y raros y de monedas antiguas, se ha trasladado desde la calle de San Jacinto á la de las Tres Cruces, número 8, cuarto segundo, colegio. Rebaja en los precios.—1

EN EL COLEGIO DE SAN JOSE, DE

Primera clase de esta corte, preparatorio para todas las carreras, é incorporado al instituto de San Lázaro, estará abierta la matricula para los seis años de segunda enseñanza é instruccion primaria, desde 1.º de 15 de setiembre próximo. Tiene espaciosos dormitorios, especialmente el salon de las columnas, con balcones á la calle y al jardín, oratorio para or misa y los ejercicios de fiesta é historia natural que fueron del Excmo. señor Masarnau, aumentados con algunos aparatos y ejemplares, y recientemente con una buena coleccion de rocas, maderas, herbario, etc. Se admiten internos que no pasen de 14 años. Tratado y enseñanza esmerados. En la portería, calle del Olivar núm. 6, se darán los reglamentos y prospectos y tambien se remiten á provincia y al extranjero enviando los correspondientes sellos de franqueo.—2

MARTILLO PENINSULAR.—EL MIER-

coles 21 del corriente á las tres de la tarde se subastará en este establecimiento diferentes objetos pertenecientes á las facturas número 70, 101, 118, 151, 178, 234, 245, 259, 274, 283, 294, 299, 310, 313, 314, 366, 409, 411, 416, 434, 472, 547, 548, 549, 511, 553, 554, 555, 557, 571, 572, 606, 608, 609. Entre tanto se venden á precios fijos una partida de muebles franceses consistentes en armarios de luna, id. de roble tallados, costureros, é infinitad de artículos muy baratos.—1

ALMONEDA NOTABLE.

Se hace de un magnífico mobiliario de roble tallado, boudé y además varios objetos de lujo y de uso común. Desean razon en el almacén de papels pintados del Caballero de Gracia, número 10.—2

COMPANIA GENERAL DE CREDITO.

Depósitos y fomento en liquidación.—Procedentes de un crédito á favor de esta compañía, y á voluntad de su dueño por convenio con la comision liquidadora de la misma, se venden en pública subasta el día 21 del actual y sucesivos, desde las doce de la mañana, en las oficinas de la sociedad, calle del Prado, núm. 2, cuarto segundo, cinco cuadros al óleo que representan: La Magdalena, pintada y firmada por Simonelli, el discipulo mas aventajado de Lucas Jordan. Lot y sus hijas. Dos bodogones con figuras. Y un retrato de Coello. Madrid 19 de agosto de 1867. Por la comision liquidadora, el secretario, Eduardo Arantés.—2

ALMONEDA.—EL DIA 20, MARTES.

A quedará definitivamente cerrada la anunciada en la calle del Olivo, núm. 6. Hay varios muebles y buenos cuadros.—2